

FERRO CARRILES

Servicio de Trenes. De Palma á Manacor y La Puebla...

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante. —Lunes 4 t. Mahon. —Martes 3 t. Barcelona...

PUNTOS DE SUSCRICION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal. Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION

El dia 31 del pasado Mayo tuvo lugar en el Colegio Hispano Romano, establecido en Madrid y del que es Director y propietario nuestro querido...

No es la primera vez que la prensa de esta capital se ha ocupado, no todavía con el elogio que merece, de la importancia de aquel establecimiento...

Y como es una honra para el país, el que ocupe tan elevado puesto uno de sus hijos, creemos que nuestro deber nos obliga á consagrarle una página...

Extensa reseña pudiéramos hacer del solemne y grandioso acto que motiva estas líneas; mas preferimos que otro lo haga por nosotros...

Al efecto tomamos uno de los periódicos de mayor importancia de Madrid, el menos lisonjero para el Señor Ballester...

El lunes último tuvo lugar en el colegio Hispano-Romano, con su acostumbrada solemnidad, la distribución de premios de 1878 y 1879...

FOLLETIN.

Aires Nacionales.

ESTOS TIEMPOS.

¿Pero de qué se quejan esos condenados neo-católicos que no les oigo sino vituperar estos tiempos, y envidiar los pasados? Yo los comparo con un muchacho gloton...

giamiento del Colegio, he ha por su Director, trabajo que merece en su totalidad, y muy especialmente por el capítulo titulado Mejoras, ser conocido por cuantos se interesan por el porvenir de la juventud...

Contestó el señor Presidente con un precioso discurso, elegante y correcto como todo lo que procede de la pluma del ilustre académico de la lengua, D. Leopoldo Augusto de Cuelo...

Ejecutaron en el piano, melo piano y violin difíciles piezas los señores alumnos Campoamor, Higuero, Bassave y Ballaster; (1) los cuales, especialmente el último, revelan excelentes dotes artísticas...

Procedióse en seguida á la repartición de premios, viéndose honrados con el premio mayor, que á tan pocos es dado alcanzar, los aventajados alumnos, D. Juan Enrique Alés y Aranzabe, D. Casto Aragon y Castelló, D. Juan Ballester y Montenegro, D. Eduardo Bassave y Orta, D. Alfonso Carrillo y Sanchez de Tovar, D. Alfonso Sala y Argemi y D. Antonio Sanchez de Bustamante y Sirvén.

Terminó este importante acto con un sentido y elocuente discurso de gracias, pronunciado por el Sr. Sala, y acto seguido se levantó la sesión, repartiéndose impresos los expresados discursos.

Reciba el Sr. Ballester, siempre espléndida en esta clase de solemnidades, nuestros más cordiales plácemes, por haber sabido crear, á fuerza de incalculables sacrificios, un establecimiento que tanto enaltece á España, agregando para solaz de sus alumnos la magnífica quinta de Santa Sofía, donde va á establecer las escuelas prácticas de Botánica y Agricultura.

(1) Hijo primogénito de nuestro amigo.

Pues si quita usted los ferro-carriles, y derriba el telégrafo y apaga el gas, nos quedamos como estábamos á fines del siglo pasado—¿qué digo?—peor si se quiere.

Ya cambiaría yo la mejor resolución de Cánovas por la peor de Carlos III! Repito que no sé de qué se quejan.

Leo estos dias la prensa y solo encuentro noticias de esas que ensanchan el corazón de un hombre aficionado á antigüallas.

Dice un colega—por ejemplo—que el ministro de Fomento ha puesto al obispo de Barcelona en posesion de una parte de la montaña de Montserrat que mide la friolera de 473 hectáreas.

¿Pueden quejarse? Despues de tantas teorías en que todos han reconocido que la Iglesia no puede poseer porque ni es persona ni es corporacion, viene un ministro de Fomento y les regala 473 hectá-

si bien sentimos que ahora que acaba de completar lo único que faltaba á su Colegio para ser establecimiento modelo, haya fijado límite al número de sus alumnos.

Ampliando, por nuestra parte lo que dice el colega cuyo relato hemos transcrito, creemos muy del caso la publicación de algunos datos consignados en la Memoria de que va hecho mérito y que el Sr. Ballester, con la delicada atención con que siempre obra, ha tenido la bondad de remitirnos.

Consta en dicha Memoria que en los exámenes ordinarios celebrados en el mes de Junio de 1878 en el Instituto del Cardenal Cisneros, se presentaron todos los alumnos de matrícula ordinaria y extraordinaria, cuyo número de inscripciones ascendía á 270, habiendo obtenido en 41 ejercicios la censura de Sobresaliente, en 51 la de Notablemente aprovechado, en 75 la de Bueno, en 93 la de Aprobado y en 10 la de Suspenso. En este curso se obtuvieron cuatro primeros premios y siete menciones honoríficas.

En el curso de 1878-79 el número de inscripciones ascendió á 250 con 7 extraordinarias y 2 ordinarias de Instituto diferente, lográndose en 71 ejercicios la censura de Sobresaliente, en 67 la de Notablemente aprovechado en 57 la de Bueno en 58 la de Aprobado y en 4 la de Suspenso.

En este curso se presentaron la mitad próximamente de los alumnos premiados con la nota de Sobresaliente á los ejercicios de oposicion, obteniendo cinco premios y seis menciones honoríficas. Los restantes salieron de Madrid, por disposición de sus familias, ántes de verificarse los referidos ejercicios.

Ante tan elocuentes datos no puede caber duda alguna respecto á la admirable organizacion y esquisito método que el Sr. Ballester ha sabido imprimir en su Colegio, de cuyas importantísimas condiciones materiales quisieramos ocuparnos, y lo haríamos gustosos si el tiempo y espacio de que podemos disponer nos lo permitiese.

Sean mil enhorabuena para nuestro distinguido amigo, los triunfos que ha conseguido en la enseñanza de sus discípulos y los esfuerzos de talento,

reas de monte.

¿No sé de qué serán las lágrimas que echen, pero lágrimas verdaderas no pueden ser! Serán de cera!

Leo en otra parte que la silla de Zamora la solicitan nada menos que 14 obispos.

¿Cuándo se ha visto esto? ¿Cuándo ha abundado tanto el gremio que para una plaza episcopal haya catorce sitiadores.

Pues si esto no es Iglesia floreciente, venga Dios y lo vea.

Eso por supuesto sin que la noticia haya corrido mucho que si corriera ya llegarían á 100 ó más los obispos solicitantes! Si hay personal para dos ó tres religiones!

Tocante á leyes de esas que eran el regalo de nuestros abuelos no sé en qué van á fundar su queja.

En sola una semana se han agarrado cinco delincuentes, ¡casi uno por dia!

¿Quieren más? ¿Pueden pedir más?

inteligencia y trabajo que ha empleado para levantar á tanta costa y con tantas fatigas un establecimiento que compite con los mejores del mundo; y que honrándole y enalteciéndole, honra y enaltece al propio tiempo á esta isla, en la que vió la luz, la cual se envanece de contarle entre el número de varones ilustres que en todos tiempos fueron su prez y su orgullo.

Pensamientos filosóficos, políticos y administrativos extractados de una carta de París que publica «El Mundo Político», moderado histórico:

«Con razón ó sin ella, se dá grande importancia á la influencia que puede haber tenido en estas resoluciones el presidente de la nueva compañía (del Noroeste.)

...hace un efecto deplorable el que un alto empleado de Palacio haya aceptado cargos de esta naturaleza y en las condiciones en que se ha presentado la compañía del Noroeste, discutida vivamente por la opinion.

La mujer de César no ha de ser sospechada; así se expresó Jerónimo Napoleón ante el Senado francés en el segundo imperio, cuando acusaba de ciertos actos de captacion á algunos altos funcionarios.

El señor duque de Sexto ocupa al lado del trono una posicion tan elevada, que este contacto con los negocios de especulacion, no puede menos de preocupar y llamar la atención de todos cuantos nos interesamos por la dinastía.

El presidente del Consejo de ministros olvida que no es emperador y pretende confundir su ministerio con la dinastía reinante.

En el reinado de Napoleon III no tenia oposicion en la Cámara popular sino cinco miembros, gracias á la tolerancia de los ministros imperiales. En el Senado no habia oposicion alguna, y el Senado se componia como el Senado español de las personas de mas alta jerarquia en la escala social.

Estamos ligados intimamente con la dinastía, y, por el camino que han emprendido Cánovas del Castillo y sus amigos, nos causa una verdadera pesadumbre lo que estamos viendo en el porvenir.

Advertiremos que nos dejamos en el «Mundo Político» los pensamientos mas sustanciosos por no quitar el interés de sus correspondencias al colega.

¿Pedirian más aquellos santos varones que tenían derecho de pernada y derecho de horca y cuchillo?

El Ayuntamiento de Burgos ha cedido al arzobispo el terreno necesario para construir un edificio donde quepan 300 hombres, que ya sepondrán ustedes no se trata de 300 artesanos que van á desarrollar una industria.

¿Es eso moco de payo? ¡Un ayuntamiento representante de un pueblo donde se han dado vivas á la democracia regala un solar grandioso á un arzobispo! ¡Friolera!

Pues en Aranda habia un edificio que era cuartel, y que ha sido reparado con fondos municipales y con los particulares de algunos impíos, ante la esperanza de que fueran allí destacamentos de ejército que siempre dan ganancia á la población.

Y despues de arreglado el tal edificio,





